



FOTO: CUARTOSCURO

**DERECHO** | • Hasta el 15 de mayo, habían votado 23 mil 561 personas privadas de su libertad.

MISAEAL ZAVALA Y VÍCTOR ORTEGA

PAIS@ELHERALDO.MEXICO.COM

OFRECE CERTEZA

#INE

# EN RIESGO, HASTA 150 CASILLAS

**CONFLICTOS SOCIALES Y COMUNITARIOS, LA RAZÓN. DESCARTA INTROMISIÓN DEL CRIMEN ORGANIZADO**

- 1 • Taddei aseguró que está todo listo para la jornada electoral.
- 2 • Garantizó que los ciudadanos podrán acudir a votar en libertad.
- 3 • Anunció que etapa de preparación está por concluir.

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) Martín Faz aseguró que no hay una alerta por intromisión del crimen organizado en las elecciones, pero sí hay riesgo de que entre 100 y 150 casillas no se instalen por conflictos comunitarios o sociales en algunas entidades.

Eso corresponde a solo 0.08 por ciento de las 170 mil casillas que se instalarán en la jornada electoral del domingo 2 de junio.

De acuerdo con el consejero electoral, los Estados donde corren riesgo de no instalarse hasta 150 casillas son Chiapas, Michoacán y Oaxaca.

Lo anterior, debido a conflictos sociales, por lo que las autoridades electorales nacionales y locales continúan con las negociaciones para ubicar las casillas en otros lugares.

"Alerta generalizada, no. Hay focos específicos muy concretos en ciertas zonas que están siendo valorados por los Consejos Distritales, pero no hay una amenaza, un

elemento que nos permita decir hay una amenaza que ponga en riesgo la instalación de las casillas o la llegada de nuestros funcionarios, no", explicó.

**VOTO EN PRISIÓN VA EN 76%**  
En otro tema, el INE reportó que 76 por ciento de las personas en prisión preventiva que se regis-

**TRABAJO DEL CONSEJO**

**19**

PUNTOS, EN LA SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL.

**2**

MULTAS A PARTIDOS.

**6**

MDP, SANCIÓN PARA EL PRI.

traron para votar han ejercido ese derecho dentro de las prisiones en todo el país.

De acuerdo con el reporte del 15 de mayo, a cinco días de cerrar las votaciones en los centros penitenciarios, de las 30 mil 810 personas en prisión preventiva, han votado 23 mil 561.

El plazo para cerrar las votaciones es el 20 de mayo, por lo que aún hay tiempo para que 100 por ciento de las personas en prisión preventiva voten para Presidente de la República y otros cargos de elección popular, dependiendo de la entidad en la que se encuentren.

Además, ayer el Consejo General del INE recibió a las presidencias de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLes), para asegurar que se garantice el proceso electoral del próximo 2 de junio.

"La población en general y los electores, en lo particular, deben estar tranquilos y con la confianza de que podrán acudir a ejercer su derecho al voto el próximo 2 de junio en total libertad", sostuvo la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala.

Asimismo, el consejo del órgano electoral, a petición de Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el instituto, rechazó un proyecto de Acuerdo mediante el cual se determina vincular a todos los partidos políticos, coaliciones y personas candidatas a no utilizar en la propaganda electoral analogías, discursos o cualquier otra forma de comunicación que constituyan apologías de la violencia, discursos de odio o guerra sucia. •

RUMBO AL 2 DE JUNIO

## Descartan boicot del crimen organizado

La ciudadanía ha declinado participar como funcionario electoral debido a motivos laborales y sociales, no tanto por inseguridad, afirma el consejero Martín Faz Mora

**POR AURORA ZEPEDA**  
azepeda@gimm.com.mx

El consejero presidente de las comisiones unidas de Capacitación y Organización Electoral del INE, Martín Faz Mora, aseguró que no hay un “boicot” del crimen organizado en la organización de la elección y subrayó que hay mucha ciudadanía que no quiere participar como funcionario de casilla por motivos laborales y sociales, pero no necesariamente por temas de inseguridad pública.

**Excélsior** publicó este miércoles que se han presentado sustituciones de funcionarios de casilla ya nombrados de 33% en todo el país, y el 42% de estos casos es porque la ciudadanía aduce problemas laborales o compromisos sociales para no poder participar.

“No existen amenazas del crimen organizado, directas, para decir ‘no vamos a permitir instalar casillas’; hay un ambiente de inseguridad en muchos lugares y quienes hacen las valoraciones son los consejos distritales, quienes han dicho ‘no vamos a



Foto: Especial

Martín Faz Mora, consejero presidente de las comisiones unidas de Capacitación y Organización Electoral del INE.

### EL DATO

#### Funcionarios

Alrededor de 33% de las mesas directivas de casilla de todo el país están incompletas, y un 8.6% está en alerta porque no cuentan con los seis integrantes mínimos necesarios.

permitir la instalación de casillas’, son movimientos sociales, locales, con demandas muy focalizadas,” dijo el consejero.

Admitió que 33% de sustituciones “no es un porcentaje menor”, pero reiteró que la mayor parte de esas ciudadanas y ciudadanos no está participando por temas diversos, no necesariamente por inseguridad y crimen organizado.

Durante la sesión de ayer, la consejera

presidenta Guadalupe Taddei explicó que ya se están reforzando los trabajos para lograr la integración y capacitación de todos los funcionarios de mesas directivas de casilla y por eso se reunió con vocales locales del instituto el pasado miércoles.

Agregó que intervino para dar un mensaje por motivo de “la próxima conclusión de la etapa de preparación de la elección del proceso electoral” y, en ese marco, afirmó que “a poco más de dos semanas de la jornada electoral, prácticamente todo está listo y nos encontramos realizando las actividades que forman parte de la última fase de la etapa de preparación.

“Sin embargo, esto no es motivo para la auto-complacencia, sino para fortalecer la concentración e integración de actividades desde hoy y hasta el día de las elecciones”.